

CRONICA

Medalla de Oro del Instituto de Ingenieros de Chile - 1944

Desde el año 1931 el Instituto de Ingenieros de Chile otorga anualmente, como su máxima distinción, una Medalla de Oro y un Diploma de Honor a aquel ingeniero que en más alto grado haya servido y honrado a la profesión.

Hasta la fecha han recibido esta distinción los siguientes ingenieros:

Eduardo Barriga, 1931
Alejandro Bertrand, 1932
Alejandro Guzmán, 1933
Carlos Aguirre Luco, 1934
Manuel Trucco, 1935
Teodoro Schmidt, 1936
Luis Lagarrigue A., 1937
Ismael Valdés Valdés, 1938
Ernesto Greve, 1939

Jorge Lira Orrego, 1940
Ramón Salas E., 1941
Francisco Mardones O., 1942
Miguel Letelier E., 1943

Con el objeto de efectuar la elección del ingeniero que debía recibir este año tal distinción, se efectuó el 5 de Septiembre una sesión especial de los Directorios Consultivo y Ejecutivo en la cual se acordó por unanimidad otorgar la Medalla de Oro correspondiente a 1944 al ingeniero señor Servando Oyanedel O., miembro perpetuo de la institución y Director General de Obras Públicas.

La sesión en que se hará entrega de la Medalla de Oro se realizará en el mes de Noviembre.

Premio al Honor Marcos Orrego Puelma - 1943

Todos los años el Instituto de Ingenieros de Chile otorga el Premio al Honor Marcos Orrego Puelma a los ingenieros titulados el año anterior en la Universidad de Chile y en la Universidad Católica de Chile y al egresado de la Escuela de Artes y Oficios de Santiago, que se hayan distinguido como estudiantes y que hayan demostrado excelentes cualidades de compañerismo.

Estos premios fueron establecidos por la Fundación Marcos Orrego Puelma, creada en 1936 con el objeto de perpetuar la memoria del ingeniero Marcos Orrego por el entusiasmo e interés que dedicó a la institución y por la forma cómo dignificó a la profesión.

El Directorio del Instituto de Ingenieros de Chile acordó en su sesión del 12 de Septiembre otorgar los premios correspondientes a 1943 a los siguientes profesionales:

Santiago Astraín Castro (U. de Ch.)
Jorge Vial Subercaseaux (U. C. de Chile).
Carlos Rodó Rodó (E. de A. y O.)

Como en años anteriores, los premios serán entregados en un acto solemne que tendrá lugar el 5 de Octubre, fecha que corresponde al natalicio del ingeniero Marcos Orrego, cuya reseña publicaremos en el próximo número.

Sobre reforma de los estudios de Ingeniería

Santiago, Septiembre 16 de 1944.

Señor Rector de la
Universidad de Chile

Don Juvenal Hernández

Presente.

Señor Rector:

Las incidencias producidas últimamente en la Escuela de Ingeniería de la Universidad de Chile han preocupado a nuestra Institución, dado el interés que ella siempre ha tenido por todo lo que se relacione con la formación de nuevos profesionales.

Estima nuestro Directorio, después de haberse impuesto de los hechos, que los acontecimientos de los últimos días, que han producido la renuncia del señor Decano Don Gustavo Lira en quien todos reconocemos excepcionales dotes de maestro y de ingeniero, son sólo una exteriorización circunstancial de algo cuyo origen debe buscarse en causas más profundas que las que pudieran ser la indisciplina de ayudantes y alumnos. El movimiento aludido se informa en el deseo de conseguir mayor disciplina en la enseñanza, más dedicación en los profesores, mayor eficiencia en los

estudios y mayor y mejor coordinación de éstos. Por otro lado, la serenidad y la firmeza con que los alumnos han mantenido sus puntos de vista demuestran, junto con la seriedad de las peticiones formuladas, que no se trata de caprichos o de simpatías personales sino que hay un malestar profundo al cual, según nuestro criterio, debe dársele debida consideración.

Creemos que es este momento de especial importancia para el futuro de la enseñanza de la ingeniería y creemos también que debe aprovecharse este momento para estudiar a fondo los programas de cursos y la organización de la Escuela para que, tanto los unos como la otra, se armonicen más, en el futuro, con nuestras necesidades nacionales y con la evolución que ha tenido la profesión del ingeniero.

Es por esto, señor Rector que, junto con haberme permitido hacer presente a Ud. el pensamiento de nuestro Directorio, me apresuro a ofrecerle la colaboración de nuestra Institución para el caso en que ella fuera considerada de alguna utilidad.

Saluda atentamente al señor Rector

JOSÉ LUIS CLARO
Presidente del Instituto
de Ingenieros de Chile.